
最新好家长教育心得 家长会家长感
言(优质5篇)

无论是身处学校还是步入社会，大家都尝试过写作吧，借助
写作也可以提高我们的语言组织能力。大家想知道怎么样才
能写一篇比较优质的范文吗？下面我给大家整理了一些优秀
范文，希望能够帮助到大家，我们一起来看一看吧。

好家长教育心得篇一

其实开这次家长会，作为班主任的我还是认为十分必要的，
期望通过这次家长会能改变班级的现状。家长会前我就向同
年级其他有经验的老师讨教，家长会究竟该说些什么。他们
都分析了本班的实际情况为自己班级定了具体内容，我想我
们班目前当务之急是要求家长能与教师配合起来教育孩子，
因为许多孩子现在连最基本的作业也完成不了了，更有甚者，
连上学期间都呆在学校外面补作业，万一这样的局面再扩大
了怎么办?家长会上我多次强调一些孩子的作业是需要家长亲
自过目的，需要对着作业联系本逐一对照着检查，不是不信
任他，而是怕他不能坚持，作为个别不认识字的家长，可以
要求孩子逐条检查，并留意孩子的书写……个别家长也谈了
自己的看法，总认为家长会后孩子的学习状态会有所改变吧，
但似乎这一切都仅仅是我美好的愿望而已。

周二检查孩子的某项作业，发现居然有好几个学生未完成，
于是找来这些孩子一一谈心，并和他们约定各自完成作业的
时间，当天放学，仅有两人遵守了与老师间的约定——将作
业如期交到了我的手中，其他学生的作业仍在奋战阶段。只
能再次找来学生苦口婆心，约定在下周一完成。(面对下周一
的到来，我多少怀着几分忐忑，如果不能完成，继续约定
吗?)这些孩子难道没有能力完成这些作业吗?答案当然是否定
的，大部分这么做的都是特别聪明的孩子，他们善于察言观
色，摸着老师的脾气，看人在打发作业，翻翻他们的练习册，



几乎每做一页就要留下两三页，这些作业就和雪球一样越滚
越多了，他们自己也懒得去动了，看到老师在，就象征性地
拿出作业本，装模作样地写着，老师一走，他们又将作业藏
到了抽屉里，如此周而复始地上演这一幕。

这其中最令人头疼的要算小可了。这孩子父母在外打工，是
由爷爷奶奶带着，比较溺爱。他头脑灵活，比较贪玩，不喜
欢做作业，爱撒谎，基本上作业都要拖到最后才能完成。家
长会后我还专门找来小可，询问爷爷家长会回家和他说了什
么，孩子很开心地告诉我：“爷爷说老师们都表扬我
了!”“那以后一定要做的比现在优秀哦!”“嗯!”他肯定地
点了点头。可当我翻开他的两本练习册，发现上面竟然空了
许多页。把他叫到跟前，还没等我说什么，他就主动说会把
作业补起来给我看，态度很是诚恳，当然我对他还是比较了
解的，不忘关切地问上句：“明天你能补好?需要你爷爷看着
吗?”“不要，我能做好的!”瞧他信誓旦旦的样子，估计见
着的人应该都会不自觉地去相信他。“那好吧，不要让老师
失望。”相信结果也都知道了，第二天作业基本上没有任何
动过的痕迹。电话与其爷爷沟通，爷爷一再帮孙子找各种理
由，要求老师体谅孩子的各种缘由。记得当天开家长会，爷
爷是坐在最前面听的，一些要求应该也最清楚，但似乎孩子
依旧是那样，没看到改变的迹象。周末到了，小可没有开通
校信通，我只好单独打电话给他爷爷，将周末的作业对老人
家进行叮嘱，对孩子的背诵也提出了新要求。老人家说了许
多感激的话，也谈了自己面对这孙子的无奈，我也只能笑笑，
因为作为一个年过七旬的老者来说，教育这样一个不省心的
孙子着实有点费劲，不过，对于教育我一再与他强调不能宠
坏孩子。我总觉得，作为一名老师，咱们吃的是良心饭，能
拉的孩子一定要拉上一把，如果家长在教育上不予配合，那
我得考虑在学校是否还有适合于他的方法，尽量不要让与教
育相悖。

现在，我不期望一次家长会能改变一个家长对家庭教育的态
度，但我要让家长知道家庭教育的重要，孩子成长的路上如



果有您——家长，他的脚步也许迈得会更加沉稳、有力!

好家长教育心得篇二

作为家长，我们时刻关注着孩子的成长与发展，也常常陷入
困惑和焦虑之中。为了更好地理解孩子，掌握正确的教育方
式，我参加了一次家长营的培训，收获颇丰。在这次培训中，
许多问题得到了解答，思维方式也得到了转变。以下是我对
家长营的心得体会。

首先，家长营强调了家长和孩子之间的良好沟通。在培训中，
我们学习了积极倾听和表达自己的观点的技巧。通过这些技
巧的运用，我感受到了与孩子的沟通变得更加顺畅。从以往
的争吵和冲突，转变为了坦诚和理解。我意识到，作为家长，
应该从孩子的角度去思考问题，适当调整自己的表达方式，
才能更好地与孩子产生共鸣。

其次，家长营教会了我如何正确地树立孩子的自信心。在培
训中，我们了解到赞赏和鼓励是培养孩子自信心的重要方法。
孩子在成长过程中，会遇到各种困难和挑战，我们要及时给
予肯定和鼓励，鼓励他们勇敢面对困难。我从未想过，一句
简单的“你做得很好”可以对孩子产生如此大的积极影响。
如今，我学会了用赞美和鼓励的话语去激励孩子，帮助他们
树立积极的人生态度。

第三，家长营教授了我如何正确地表达爱和关怀。孩子需要
家长的爱和关怀，我们应该用行动去表达这种情感。在家长
营中，我们学到了尽量主动参与孩子的生活，倾听他们的感
受和需求。我发现，当我花更多的时间陪伴孩子，与他们共
同参与活动时，他们展现出更大的幸福感和安全感。此外，
培训还教给我一些制定规矩和界限的技巧，帮助我更好地引
导孩子行为。通过这些举措，我能感受到孩子对我的依赖和
爱的回报。



第四，家长营提醒了我要以身作则。孩子的行为往往是家长
的镜像。在培训中，我们明白了在教育孩子的过程中，我们
首先要做出榜样。如果我们要求孩子守时，那我们自己首先
要守时；如果我们要求孩子友善待人，那我们自己首先要友
善待人。通过自家的示范，我们为孩子提供了正确的行为模
式和价值观念。这是让孩子学会正确的行为的重要途径。

最后，家长营强调了与其他家长的交流与合作。很多时候，
我们家长面临的问题是普遍存在的，并不是个案。通过与其
他家长的交流，我意识到我并不是孤单的，他们也面临着相
似的困惑和挑战。在家长营的培训中，我们互相分享了经验
和方法，共同探讨解决方案。通过这种合作学习的方式，我
受益匪浅。与其他家长的交流不仅扩大了我的视野，也帮助
我更好地应对和解决问题。

参加家长营的培训是一次宝贵的经历，让我对家庭教育有了
更深入的理解。通过学习沟通技巧、树立孩子的自信心、表
达爱和关怀、以身作则以及与其他家长的交流与合作，我成
为了一个更好的家长。我深信，在未来的孩子教育中，我将
更注重与孩子的沟通，更积极地鼓励和赞赏他们，更多地陪
伴孩子，树立良好的榜样，以及主动与其他家长交流与合作。
这些都是让孩子健康成长的关键因素，也是我在家长营中学
到的宝贵经验。

好家长教育心得篇三

11月25日晚上6：30，我们迎来了一年级第二次家长会。

首先，学校给我们按排了聆听省特级教师黄黎明老师的关
于“让孩子迈好入学的第一步”的讲座。黄老师娓娓道来，
家长们聚精会神听讲，听得入迷，还仔细记笔记。让家长们
清淅认识到这个阶段孩子的特点以及我们如何引导孩子。其
中黄老师讲到孩子自制力发展阶段，我们要反话正说，少批
评，多表扬，让孩子积极地发自内心去改正错误，我觉得讲



得太好了，我自己也尝试过这种方法，对孩子来说太有效了，
希望每位家长都能多用这种方法去鼓励孩子，增加孩子的自
信心。还有黄老师还讲到对孩子思维能力的开启，我觉得对
我很有启发，从现在开始我们家长有意去启发孩子的思维，
我想对孩子是终生受用，能培养对社会对国家都有用的下一
代。我们针对孩子自己特点，每天迈小步，天天有进步。

孩子们从9月进入小学，短短的三个月不到时间，取得如此大
的进步，离不开我们老师、学校、家长的努力。看了吴老师
共同分享足迹，代表学校对我们老师和家长们的感言，说出
了大家心声，全场掌声阵阵。

接着家长们都回到自己班里开家长会，施老师、张老师、赵
老师对这几个月来孩子们具体情况跟家长介绍，让家长们具
体知道孩子们近三个月来的学习情况，是你们手把手的教着
孩子们，孩子们才能取得各方面如此的进步。我们家长都看
眼里，心里都非常感激老师们辛苦付出的，才有宝贝们取得
如此的进步。最后邀请我们班俞可馨爸爸跟大家分享育儿心
德，让我们家长们共同进步。

虽然晚上天气很冷，但我们家长会没有丝毫寒意，家长们全
部到达，家长们都非常认真，都很期待更多聆听和交流。我
们相信有这样好学校，让家长们和学生们都能共同进步，不
忘对我们辛苦付出的老师们表扬，相信我们大禹路小学越来
越好，我们孩子们越来越进步。我们期待着下次家长会，谢
谢！

好家长教育心得篇四

作为一名80后的新生家长，我非常荣幸地参加了学校组织的
一年级新生家长会。这也是我第一次参加孩子的家长会，心
里有些激动。这次家长会让我了解到了学校的.发展历史，领
导班子，教师资质，让我对学校有了更全面的了解,让我能更
放心的把孩子交到学校,也让我更好的知道作为新生家长需要



如何配合学校让孩子更好的适应校园生活。

作为年轻的家长，我要学习的还有很多。每个家长都望子成
龙，望女成凤，但是一口吃不成大胖子。如何和孩子沟通，
如何学会放手，如何让孩子在校园生活中自强自立，这些都
是我要学习的。这次家长会里，陈校长的讲话让我有了以下
深刻的思考：

1.我们要做孩子的榜样。生活中我们会为孩子考虑各方各面
的问题。我们总认为自己都是为了孩子好，不让他做这样或
者那样的事情，往往忽略了孩子的感受。然而很多时候，家
长拿自己都不一定能做到的事情去要求孩子做到，这是非常
不理智的。

2.要对我们的孩子始终充满信心。孩子从幼儿园过渡到小学，
确实需要一个适应的过程。这是一个非常敏感的时候，家长
要毫不吝啬地去鼓励表扬孩子，不能因为孩子表现不好，学
习成绩下降就批评孩子。这样不仅会让孩子变的不自信，而
且可能会让孩子产生叛逆心理。

3.家长要学会放手。说到学会放手，这一点可能刚开始确实
挺难做到。家长会想孩子在学校适不适应，吃不吃的好，能
不能和同学相处好。像我们家的孩子就确定有让我担忧的地
方。他是慢热型的，和不熟的小朋友不容易玩在一起，胆子
也会偏小一点，不会主动去交朋友。不过该放手的时候确实
需要放手，想想我们自己小时候，父母并没有多管我们，也
是这么长大的。培养好孩子的自理能力才是最重要的。

4.和老师多沟通互动非常重要。孩子在学校里接触最多的就
是老师。孩子在学校表现如何，适应能力如何，老师最了解。
家长一定要花时间和各科老师多沟通。只有了解孩子在学校
的表现以后，家长才能更好的配合老师，帮助孩子适应校园
生活，养成良好的学习习惯。



在班级家长会上，我们进一步了解了各任课老师的教学内容
和教学风格。目前一年级的课程有语文，数学，体育，音乐，
美术，思品，社团活动等。我发现孩子们的学习任务还是挺
重的，学习上需要家长配合的地方也非常多。家长们需要准
备各位老师要求的学习用具，体育用具，美术用具。孩子们
除了在学校锻炼以外，还需要家长们在家里监督孩子。

对一年级的孩子来说，最重要的就是培养孩子的学习习惯。
各位任课都说到学习习惯这一点，可见大家都非常重视。学
校发的书里面有一本家校联系本，我非常喜欢也非常赞同这
个做法。只要老师和家长多沟通互动，相信不管是在家里还
是在学校里，老师和家长都能很好的了解孩子各方面的情况。
如果老师课余时间充足，我们家长还是很欢迎老师来家访的。

这次家长会让我受益匪浅。想要做一个优秀的家长，我还有
很多地方要学习。如何保障孩子的营养早餐，保证孩子的充
足睡眠，如何培养孩子良好的学习习惯和行为习惯，如何做
孩子的榜样，这些都需要我们家长去思考和学习。我们要从
生活的点点滴滴去注意孩子的变化和成长。孩子学习的过程
也是家长学习的过程，我希望自己能做一位优秀的家长。

好家长教育心得篇五

家长营是我参加的一项培训活动，旨在帮助家长更好地了解
和应对孩子的成长问题。在这个过程中，我深深地感受到了
家长的责任和重要性，也从中获得了很多关于家庭教育的启
示。以下是我参加家长营的心得体会。

段落二：家庭教育的意义

家长营让我认识到，家庭教育对孩子的成长至关重要。孩子
的心智和行为受到家庭环境的深刻影响，家庭是孩子性格和
价值观的塑造者。家长应该成为孩子的引路人，通过正确的
言传身教引导他们树立正确的人生观、价值观并养成良好的



习惯。家长营教会了我如何与孩子有效沟通，如何理解他们
的内心需求，从而更好地指导他们的成长。

段落三：重视情感互动

家庭教育不仅仅是传授知识和技能，更重要的是培养孩子的
情感素养。在家长营中，我意识到与孩子的情感互动是建立
良好亲子关系的基石。家长应该给予孩子更多的关注和理解，
积极倾听他们的意见和想法。通过与孩子的交流，我发现在
关注孩子的情感需求上有时候我做得还不够。因此，我决心
更多地投入到孩子们的情感世界，并在他们需要的时候给予
适当的安慰和支持。

段落四：培养孩子的独立性

在参加家长营的过程中，我了解到培养孩子的独立性是家庭
教育的重要目标。孩子在独立生活的过程中能够学习自我管
理、自我决策和自我反思的能力，为他们的未来奠定坚实的
基础。因此，在家长营中，我学习了如何适度放手，培养孩
子独立思考和能力，同时又保持与孩子之间的良好沟通。适
度的支持和引导能够帮助孩子们更好地面对生活中的挑战，
并树立正确的人生观。

段落五：家长的成长

通过参加家长营，我深刻认识到家长的成长和自我提升对于
家庭教育的重要性。家长作为孩子的学习榜样和引路人，应
该不断提升自己的修养和教育水平，才能够更好地承担起教
导孩子的责任。家长营鼓励我们不断学习和探索更有效的家
庭教育方法，同时也提醒我们要放慢脚步，与孩子共同成长。

结语：通过参加家长营，我深入理解了家长的责任和重要性，
明白了良好的家庭教育对孩子成长的积极影响。家长应该关
注孩子的情感需求，培养他们的独立性，并不断提升自己的



修养和教育水平。家庭教育是一个终身的学习过程，只有通
过不断的学习和成长，我们才能成为更好的家长，为孩子的
未来奠定坚实的基础。


